

Proyectos de AIE financiados con fondos europeos Next Generation (2021-2022)

En el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, AIE ha desarrollado una serie de proyectos estratégicos financiados con Fondos Next Generation EU, gestionados por el Ministerio de Cultura a través de la Subdirección de Propiedad Intelectual. Estas iniciativas han impulsado la transformación tecnológica de la entidad, fortaleciendo su capacidad operativa, la transparencia en la gestión de derechos y la eficiencia en los procesos internos.

Proyectos 2021

En 2021, AIE obtuvo una financiación de 1,44 millones de euros, que permitió el desarrollo de varios proyectos clave orientados a la digitalización y modernización tecnológica:

Data Lake Evolution (DALEV): creación de una plataforma en la nube con capacidad avanzada para gestionar grandes volúmenes de datos sobre el repertorio, perfiles de reparto y monitoreo. DALEV mejoró significativamente la transparencia en la distribución de derechos al implementar un modelo de datos más granular y un motor de reparto optimizado. Este proyecto sentó las bases para futuras evoluciones y mejoras en la gestión de datos de AIE.

Nueva Oficina Virtual (NOV): proyecto orientado a mejorar la experiencia de los socios a través de una plataforma digital más intuitiva, segura y eficiente. Incluyó optimizaciones en la declaración de repertorio, facilitando la gestión de los derechos de los artistas y optimizando los procesos de grabación y administración de la información. NOV representó un paso decisivo en la digitalización de los servicios de AIE y en la mejora de la comunicación con sus socios.

Cero Papel: transformación digital de los procesos administrativos, eliminando la dependencia de documentos físicos y promoviendo la gestión electrónica de la información con mayor seguridad y accesibilidad. Este proyecto no solo mejoró la eficiencia interna de AIE, sino que también contribuyó a la sostenibilidad al reducir el consumo de papel.

Plan Estratégico de Seguridad (Ciberseguridad): implementación de medidas avanzadas para reforzar la seguridad digital de la entidad. Se llevaron a cabo auditorías de seguridad, pruebas de penetración y capacitaciones al personal, garantizando la protección de los sistemas de información. Este plan estableció las bases para una cultura de ciberseguridad en AIE y aseguró la protección de datos sensibles.

MusicTonic: proyecto piloto destinado al análisis de datos sobre la comercialización del repertorio musical en distintas plataformas y entidades de gestión. Su objetivo fue proporcionar a los músicos herramientas para comprender mejor el rendimiento de su repertorio. Aunque se trató de una prueba de concepto, MusicTonic reflejó el compromiso de AIE con la innovación y con la mejora de la gestión de derechos de los artistas.

Proyectos 2022

En 2022, AIE fue nuevamente seleccionada para recibir financiación por valor de 605.000 euros, lo que permitió dar continuidad a los proyectos estratégicos y expandir su alcance tecnológico.

DALEV 2: Evolución del proyecto Data Lake, que mejoró la capacidad de la plataforma en la nube para procesar y analizar datos maestros, perfiles de reparto y monitoreo. DALEV 2 optimizó la identificación automática y la generación de informes, garantizando una mayor transparencia y eficiencia en la distribución de derechos. Esta segunda fase consolidó a DALEV como una herramienta esencial en la gestión de datos de AIE.

Nueva Oficina Virtual 2 (NOV2): Segunda fase del proyecto de digitalización de la oficina virtual, con mejoras en la declaración de repertorio y en la calidad de los datos. Se incorporaron nuevas funcionalidades para optimizar el proceso de gestión, incluyendo auditorías, herramientas de control y nuevas interfaces web y móviles. NOV2 llevó la experiencia del socio a un nuevo nivel, ofreciendo una plataforma más robusta y fácil de usar.

Estos proyectos han permitido a AIE evolucionar hacia un modelo tecnológico basado en microservicios, modularidad y cloud computing, garantizando una gestión más eficiente, segura y transparente de los derechos de los artistas. La financiación obtenida refuerza el compromiso de la entidad con la transformación digital y la innovación, asegurando una infraestructura tecnológica adaptada a las necesidades actuales y futuras de sus socios.